

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

**Se espera una mejoría en Alemania dentro de un futuro muy próximo**

Berlín.—La terrible crisis económica que está atravesando Alemania, presenta signos indudables de mejorar. Este es el consenso de la opinión en las Cámaras de Comercio alemanas.

Uno de estos signos, es el que el número de obreros sin trabajo ha sido reducido considerablemente.

El primero de Febrero, el número de obreros sin trabajo pasaba de cuatro millones, hoy, escasamente llega a 3 500 000.

En la Bolsa, verdadero barómetro de la situación económica del país, se ha registrado en los últimos días un alza en la mayoría de las acciones industriales. El tipo de interés en los préstamos a corto plazo, ha bajado al cinco y tres cuartos por ciento en las transacciones privadas si bien el tipo de descuento del Banco del Reich sigue siendo el ocho.

Más de cincuenta millones de pesos se esperan flotar en Norteamérica en el curso del mes.

**Los términos eriado y criada ofenden a los sirvientes**

Nueva York.—Los términos eriado y criada connotan una ocupación servil y son ofensivas para los eritados y el público, dijo el Presidente de la Asociación de Dueños de Restaurantes Unidos Joseph Bugar, quien apela al público para hallar nuevos términos que estén con la dignidad de esos portadores de alimentos.

No hay diferencia esencial alguna dijo Mr. Bugar, entre el vendedor que sirve tras el mostrador y el hombre o la mujer que sirven en una mesa de restaurant, excepto que en último caso es necesario una habilidad y aún un arte muchísimo mayor.

### Un obsequio para la tipografía de Cartago

No obstante la perseverancia con que el Reverendo Padre Soldati ha guardado para su proyecto de hacer una escuela tipográfica que de personal verdaderamente preparado, solo ha gastado hasta hoy ochocientos mil colones, suma que conserva resguardada. Pero calcula el Padre Domingo que la planta de cajas y prensas y sus muchos accesorios, nueva, le costará 20 mil colones.

Aquí mueren las personas dejando grandes capitales, sin acordarse de las instituciones docentes y las de caridad. Antes siquiera dejaban para las iglesias.

Los americanos más prácticos donan en vida especialmente para el saneamiento público y para las bibliotecas y colegios bases de la cultura popular.

Quien sabe si pensando en estas cosas, resultó en estos días un favorecedor de la escuela salesiana.

Un distinguido caballero cuyo nombre no podemos revelar, visitó

**La ciencia logra dominar el cultivo de los ostiones**

Albany, Nueva York.—La ciencia le sigue usurpando sus funciones a la naturaleza. Ya se sabe como propagar las telinas, veneras y almejas desde el huevo hasta el adulto.

La comisión de conservación del Estado de Nueva York, que el año pasado anunció que había logrado cultivar el ostión con éxito también ha logrado cultivo de otras variedades de mariscos.

**Científico inglés descubre rayos de un timo novísimo**

Londres.—C. E. Wynn Williams, profesor de la Universidad de North Wales, anunció el descubrimiento de un nuevo tipo de rayos que se supone quedan entre los rayos ultravioleta y los rayos X.

Se dice que los nuevos rayos pueden penetrar varias pulgadas de aire, pero que los detienen todos los sólidos por finos que sean, mientras que los rayos X pueden penetrar media pulgada de plomo y los rayos Nillikan que se han descubierto recientemente pueden atravesar una placa de plomo de seis pies de grueso.

Hay dos brechas importantes en la larga escala de largos de ondas y los nuevos rayos, según el profesor Williams, llena uno de ellos que es el que hay entre los Rayos X y los ultravioleta.

**Arrestado por romper y arrojar a la calle billetes de banco**

Nueva York.—John J. Juka, riéndose alegremente rompió 2,000 pesos en billetes de veinte dólares los regó por el parque de la batería. Se le arrestó por echar basuras en el parque.

A un teniente de policía le dijo Juka que su motivo era un secreto, pero que tenía más dinero en el banco que se proponía destruir también.

al Padre Soldati, y le dió un alegrón, pues en sus manos le dejó un giro bancario por mil pesetas.

Dicho caballero que favorecido por Dios con un valioso premio de lotería española de Navidad, ha querido que de su alegría participen los salesianos, y que algún día, cuando allí lleguen los tipos de imprenta y las máquinas su nombre sea impreso como de los primeros.

Mil pesetas es un obsequio grande, pero mejor la voluntad de quien lo hace, pues así contribuirá a que se hagan verdaderos obreros.

Una casualidad hizo que nos enteráramos de este detalle, queriendo que no se lastime ni la modestia del obsequiante, ni el propio Padre Soldati.

Ojalá los caballeros restantes que fueron favorecidos por suerte igual, den también su ayudita a la futura imprenta, ya que ella y la escuela son quienes rompen la ignorancia.

### Huelga de panaderos

Ayer visitamos la ciudad de Heredia y dirigimos nuestros primeros pasos hacia la panadería del culto caballero don Cecilio Uilola. Todo allí estaba normalizado, el grupo de obreros derramaba dentro de sus arcaes la blanquísima harina para elaborar empeñosamente el exquisito pan que allí se amasa.

Alegres y satisfechos en coro los obreros nos dijeron: nosotros no entramos en huelgas, don Cecilio es protector nuestro, nos ayuda en las dificultades domésticas y por eso es que el personal aquí nunca falta.

Notamos la limpieza, el orden completo y con un afectuoso saludo nos despedimos de aquellos simpáticos muchachos.

EDMUNDO DANIES

**Se efectuará un Congreso de Navegación Aérea en Madrid en el mes de octubre**

Madrid.—El gobierno ha recogido la iniciativa de los delegados de las naciones ibero americanas el Congreso Internacional de Navegación Aérea, en Bruselas y en consecuencia, el Ministro de Estado se ha dirigido a nuestros representantes en los Estados de América y Portugal para que inviten a aquellos gobiernos a nombre de España, al Congreso que se celebrará en Madrid en Octubre.

Esta reunión internacional ha de determinar la nomenclatura de la legislación aérea que han adoptado España y Portugal, así como el estudio de esa legislación considerada desde el punto de vista hispanoamericano.

Habrà ocasión de exponer en el Congreso los datos relativos al desarrollo que la aeronáutica han alcanzado en cada uno de los países americanos y referente a los estudios técnicos sobre los enlaces aéreos.

En el Congreso se dará cuenta de los trabajos científicos realizados por las naciones que concurren.

### Se llenó la represa de Electriona

El sábado anterior se llevó a cabo en Electriona un importante trabajo de gran delicadeza.

En la base del muro se habían dejado dos aberturas para la salida de las aguas del río Virilla y como ahora el río está bastante seco, y de otro lado hay que rematar el trabajo, se procedió a cerrarlas con todo cuidado. Hecho eso a presencia de los directores de la empresa, el sábado se dió principio al llenado de la represa. Tres horas fueron necesarias para que la gran capacidad se cubriera por completo.

Una vez nivelada el agua el exceso ha comenzado a discurrir.

La construcción naturalmente ha resultado excelente y las compuertas se pondrán en uso.

Esta prueba dará mayor confianza a los accionistas.

**Es indiscutible el acercamiento entre Alemania y Austria**

París.—De la tremenda confusión que reina en la política de Europa, surge un hecho claramente que es el progresivo acercamiento entre Alemania y Austria, que puede muy bien modificar las relaciones y alianzas europeas considerablemente.

El movimiento en cuestión, parece tener una enorme trascendencia, toda vez que, según informados diplomáticos, tiende a hacer de Alemania y Austria, una sola nación.

El Canciller de Austria, Seipel, a quien suponían los aliados en otro tiempo enemigo acérrimo de tal unión, declaró en Berlín que si los tratados de paz no lo hubieran prohibido específicamente, hace tiempo que los alemanes del Reich y los alemanes de Austria, habrían unido sus poblaciones y fortunas.

Se dice que el Presidente Von Hindenburg, ha discutido el proyecto con los líderes del poderoso partido alemán, de Austria, lo que está causando bastante preocupación en París.

Si Alemania, con sus 65 millones de habitantes, puede anexarse el Austria con 7 millones, o solamente habrá recobrado todo el territorio y la población que perdió por el Tratado de Versalles, sino que los panalemanes podrán decir en Justicia que son los dueños de la Europa Central.

Para Francia tal unión representaría un grave peligro y de aquí que todos los esfuerzos serían poco para frustrarlo.

**Una Princesa condenada a presidio por decir la buena ventura**

Zhitener Akrania.—La Princesa Anastasia Volkenskaya, quien después de su título durante la revolu-

ción bolchevique se ha dedicado a decir la buena ventura para ganarse la vida, ha sido condenada a tres años de encarcelamiento por explotar los perjuicios y supersticiones de los soldados del ejército rojo.

Según las pruebas, la Princesa estableció un pequeño salón para decir la buena ventura, cerca del cuartel militar de la localidad. No tardaron muchos soldados en acudir en grandes números para que la titulada palmista les dijese la buena ventura que el futuro les reservaba. Ella les dijo que tenía un secreto mediante el cual podrían escaparse del servicio militar.

Un soldado nombrado Zembitzky cansado de la vida decidió utilizar ese secreto. Por la suma de un peso Volkenskaya le dió una medicina diciéndole que dentro de un mes se presentará ante el médico militar quien declararía incapacitado para seguir prestando servicio militar. Antes de que hubiesen transcurrido 24 horas Zembitzky se encontró preso de una tremenda agnía.

Se llamó a un médico inmediatamente quien encontró que el soldado sufría de una profunda depresión debido a una mezcla primitiva que había tomado y que era lo que la Princesa llamaba su medicina secreta. Se le arrestó juzgándosele y disponiéndose el encarcelamiento inmediatamente.

**Se podrá destruir a los aviones mediante los rayos solares**

Lenningrado, Rusia.—El profesor A. N. Boyka, del Observatorio magnético ruso, anuncia la invención de un aparato con el que, utilizando el reflejo de poderosos rayos de calor, podrá destruir aeroplanos y dirigibles mientras se encuentren en el aire. Dice que su aparato proyectará olas de calor concentradas hasta una distancia de 25 millas, perdiendo solo la tercera parte de su fuerza original.

### De San Pablo de Heredia

**Turno general**

El domingo 7 de marzo próximo se celebrará un grandioso turno para terminar los trabajos de la casa cural que está al terminar. El entusiasmo es grande y de muchos lugares vecinos se preparan a venir. Los automóviles pueden llegar fácilmente de San José y Alajuela en media hora.

**Empresa de Camiones**

Se ha fundado una empresa de autocamiones para hacer el servicio desde el Río Bermúdez hasta San José pasando por Heredia. El Gerente es don Isidro Hernández. Pronto se estrenará el primer autocamión. Estilo moderno con capacidad para 22 pasajeros sentados cómodamente.

**Luz eléctrica**

Se espera de la honorable corporación herediana de la luz a este vecindario que es el primer distrito de Heredia.

**Semana Santa**

Ya se están haciendo los pre-

parativos para la Semana Santa. Tendremos procesiones todos los días y sermones. El sermón del Viernes Santo se hará en la iglesia nueva.

**Santa Teresita**

La devoción a esta simpática Santita se ha propagado mucho en virtud de los grandes favores que ha hecho. Don Julio González obsequiará una bella imagen que pronto se pedirá al extranjero.

Corresponsal

### Enry

El machito inteligente, traviecito y alegre voló al cielo víctima de un ataque cardíaco, según nos informan.

Nosotros muy sinceramente lamentamos esta desgracia, haciendo votos a Dios por la resignación de nuestros amigos don Juan Guillén y doña Lola Aguilar de Guillén.

# DE PIE

Las informaciones locales que ne pierden detalle y sucesos, nos dieron la nueva de que hoy habrá reunión del profesorado de Segunda Enseñanza y de que en él se discutirá una cuestión religiosa.

Fieles al conservatismo tradicional de este país, fieles a nuestra consigna, nunca buscamos querellas religiosas, y solo respondemos con la razón, y nuestro escudo al ataque.

Al decir de las informaciones el Secretario de Estado Sr. Quesada propondrá el tema del mantenimiento de la instrucción religiosa en los colegios de 2.ª enseñanza. Este, no es a nuestro juicio un tema, sino un caso especial, un caso que no debiera comentarse, y que constituye hasta imprudencia en una asamblea donde la mayoría de los asistentes son adversos.

Solo hay un colegio secundario que mantiene cátedra de religión y es el Colegio de Señoritas. De esa asignatura con brillante actuación se ha encargado durante largos años el Licdo. Presbo. don Ricardo Zúñiga.

El padre es allí querido, respetado y estimado de todas las alum-

nas, y sus compañeros de profesorado lo tratan de igual a igual, no obstante que allí abundan los profesores de credo teosófico y no sabemos si hasta espiritista, pues a veces ha sido profesor allí don Ramiro Aguilar.

El tema no debe llevarse a la discusión por innecesario. ¿Se quiere acabar con ese pequeño baluarte para nuestras niñas?

No lo creemos

La actual directora Sta. Mezerville, no ha de querer por su propia voluntad resolver este problema, pues de sobra conoce a nuestra sociedad y sabe cuanto influye la doctrina cristiana en la educación femenina.

No creemos que el Sr. Secretario Quesada haya recibido instrucciones de Sr. Presidente sobre este punto y por eso, hemos de pensar que el tema se retirará de la discusión.

Si una golondrina no hace verano, no creemos que haya obstáculo para conservar en el Colegio de Stas. una SOLA cátedra de religión.

Al pueblo no se le debe despojar de sus tradiciones religiosas, y menos, mil veces menos a la mujer!

## El edificio para la fábrica de cerveza

Está ya casi formalizado el contrato, que se hará entre la Sociedad Cervecera Nacional y la firma J. B. Copeland para hacer un gran edificio especial para la Fábrica.

El proyecto de contrato está en estudio del abogado consultor, pero es seguro que se aprobará.

La casa será toda de cemento y acero y lleva departamentos especiales como la sala de máquinas y la bodega de fermentación.

Nos aseguran que posiblemente a mediados de marzo se inicien los trabajos en el terreno de la compañía en Montes de Oca.

Es representante aquí de la firma Copeland Mr. Reardon.

El contrato es muy valioso y la construcción durará por lo menos seis meses, pues es muy extensa. Como estas noticias interesan a los socios se las damos con mucho gusto.

# INTERESES COMUNALES

## La nueva Cañería

Desde hace más de medio año vimos en el estudio del Ingeniero don M. A. Viquez, terminados los perfiles, planos, detalles y presupuestos de la ampliación de la cañería de esta ciudad.

El examinar ese trabajo que demuestra una enorme labor sentimentosa satisfacción de que fuera hecho por un costarricense. El señor Viquez ha aprovechado todos los recursos de la hidráulica y de la naturaleza, para elaborar un buen plan moderno.

Se tomará el agua de la vieja represa de Tiribí, en las alturas de Rancho Redondo y se entubará desde ese lugar hasta el punto denominado El Pizote. No será necesaria allí tubería metálica y se hará de cemento, pues no hay presión y los declives son favorables.

Los tubos para evitar las dificultades del transporte se harán en el propio lugar lo que producirá verdadera economía. Después se instalará una planta de sedimentación, otra de filtros, y por último una de clorificación.

Esta planta es algo nuevo entre nosotros y si la seguridad de los filtros de arena no fuera suficiente, la acción del cloro resulta técnicamente admirable y hasta barata, pues la desinfección de un mirialitro de agua será cuestión de céntimos. En Panamá funciona admirablemente una planta de cloro y los vecinos no tienen peligros, habiéndose destruido de allí el peligro de la fiebre tifoidea.

Esta novedad si es muy discutida por nuestros ingenieros y por el público, pero la eficacia está comprobada.

En muchas ciudades estadounidenses ribereñas a los grandes lagos, y el mismo Chicago, si no nos equivocamos, consume el agua de esos grandes depósitos, pero se usa el procedimiento del cloro que no altera el agua.

Los planos se llevaron a los ministerios de Fomento para lo técnico, y al de Salud Pública para la parte sanitaria. Allí estuvieron días y días, y hasta se perdieron unas copias, al decir de los gacastilleros.

Nuestra manía de esperar todo de los extranjeros, cuando aquí tenemos técnicos de las altas capacidades del Ingeniero Chavarría Mora, del Ingeniero Picado de Cartago, de Mister Purdy, de los bacteriólogos como Clorito Picado, ha hecho que los estudios necesiten una nueva revisión que solo será motivo de más meses de espera y de pensar qué se hace. Mientras tanto la grita es grande de todos los vecinos: la planicie de la Capital, es decir el centro como Catedral, se queda sin agua, que solo sale a punta de bombas. En las lejanías de la población la crisis es peor, y hay gentes que no pueden bañarse y que para sus necesidades higiénicas y culinarias pasan apuros verdaderos.

El sistema de cloacas requiere mucha agua y al implantarlo debió haberse pensado en esta necesidad. Excusado sin agua es excusado tan peligroso como el de pozo negro.

Hay dos organismos para estas cuestiones que interesan a los sesenta mil habitantes de la Capital: son la Municipalidad—a quien le cabe solo la parte de fondos, pues la ley le ha negado todas las atribuciones primitivas—y la Comisión de Cañería y Cloacas.

Nos consta el entusiasmo, la preparación y el afán de esta última Corporación, la hemos visto laborar en este sentido.

Pero algo más hemos de pedirle al patriotismo y al interés de esos señores, especialmente al Ingeniero Fournier, cuya preparación técnica conocemos: queramos que se active el trabajo y que la obra se comience. No es justo esperar otro año y que la propia comisión no siga pasando por la pena de denegar las solicitudes de agua y aún las de conexiones de cloacas que la propia ley prescribe para la salubridad.

Manos a la obra y a dar a la ciudad lo que necesita, pues agua y aire son la vida de los pueblos.

**Dr. Herdocia**  
**MEDICO Y CIRUJANO**  
 De la Facultad de Medicina de París  
 ENFERMEDADES DE LOS  
**Ojos - Oídos Nariz**  
**y Garganta**  
 HORAS DE OFICINA  
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Invencciones

El primer tranvía se construyó en el año 1826; el petróleo en el alumbrado en 1826; el velocipede lo inventó Drais en 1817; las agujas de coser en Inglaterra, en 1845; el billar, en Francia, en 1471; el primer órgano de tubos lo construyó Arquímedes 220 años antes de J. C.; el primer diccionario lo hicieron los chinos en 1.109 antes de la Era Cristiana; las gafas, por un italiano en 1229; el tenedor en Italia, en 1491; el juego de damas un griego hacia 1224; los espejos de cristal el año 23 de la Era Cristiana, se perdió el secreto de su fabricación hasta el año 1300, en que los empezó a producir Venecia; los patines de rueda por Plympton en 1868; los carruajes cubiertos en Inglaterra en 1480; el alcohol por los árabes en el siglo XII; los relojes Remontoir Noel en 1851; el primer alambre de hierro en Nuremberg, en 1351.

## La fe de un sabio

El célebre Pasteur, en su discurso de recepción en la Academia de París, pronunció estas hermosas palabras que fueron grabadas en su tumba: «Feliz el hombre que lleva dentro de sí la Divinidad, un ideal de arte, un ideal de ciencia; un ideal de Patria y un ideal de las virtudes del Evangelio... Estos son los manantiales vivientes de los grandes pensamientos y de las grandes acciones. Todo se ve claro a la luz de lo infinito» La fe de Pasteur era tan grande como su ciencia. Preguntado en cierta ocasión cómo siendo tan ilustrado, era tan religioso, respondió: «Mientras más estudio y aprendo, más cerca esta mi fe de la de un aldeano bretón, y el día que todo lo sepa, será mi fe como la fe de una bretona»

**Suscribase a este diario**

## Tendido de cables telefónicos

Se ha dado ya comienzo a la la tarea de tender los nuevos cables telefónicos que repondrán a los viejos.

Siete kilómetros de gruesos alambres de cuatro centímetros se han recibido, viniendo arrollados en 22 grandes carruehas, muchas de las cuales pesan dos y hasta tres toneladas. Ese material se ha situado en las ajueras de la oficina central.

En esta capital el trabajo dió comienzo el viernes anterior. Se está tendiendo al cable de acero que soporta por medio de ganchos los cables conductores. Este trabajo se hace con una guía situada en el Parque de Morazán.

Por la tercera avenida se pasarán los cables más gruesos; van dos con 400 hilos cada uno. Se

instalarán 35 cajas registradoras y esto pondrá el servicio al alcance de todos.

La comunicación va a ser rapidísima y de las calles desaparecerán todos los alambres menudos, lo que será de celebrarse por el ornato público.

El trabajo se va a llevar con toda actividad en marzo y abril para ver si se vence la labor antes de las lluvias.

Los cables actuales servirán para las extensiones a los diferentes distritos.

El valor de los cables al llegar a San José fué de 52000 colones lo que ha sido una enorme salida para la Compañía Nacional de Seguros que está resuelta a tener un servicio amplio y rápido.

## CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

## Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades. Son los mejores de plaza.

## CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

# El Presidente Coolidge por la religión

Invitado a hablar ante una reunión religiosa el Presidente de la República, expuso con sinceridad la necesidad que la nación tiene de más religión.

He aquí algunos párrafos extraídos de su discurso, los cuales publicamos no porque su doctrina sea nueva para ningún católico sino por provenir de un Presidente de los Estados Unidos.

«El solo aguzar del ingenio, y la sola educación intelectual y la mera adquisición de la ciencia aunque confieren gran poder para el bien, de igual manera lo conceden para el mal. El desarrollo intelectual no hará sino aumentar confusión si no va acompañado del desarrollo moral. Y no conozco otra fuente de potencia moral que la que viene de la religión.»

«La autoridad justa de la ley depende para su sanción de la armonía y conformidad con la justa autoridad del Todopoderoso. Si se descarta esta creencia, se hunde el fundamento de nuestros instituciones, el ciudadano cae del alto nivel que ocupa, la sociedad vuelve a un sistema de clases y de castas, y el gobierno y autoridad, en lugar de imponerse por la razón se impone por la fuerza. Y la libertad y la democracia cederían su lugar al despotismo y a la esclavitud. No conozco otro adecuado apoyo para nuestro gobierno fuera del que le da la religión.»

«Aunque considero al clero como fuerza mayor que tenemos para la enseñanza, de la religión, no me refiero a él exclusivamente. Yo sé que el ejemplo de ferrientes hombres y mujeres, que el resulta-

do inestables relaciones sociales, y sobre toda la influencia de la piedad en el hogar, son fuerzas, de enorme valor. Si las convicciones religiosas del pueblo fueran destruidas, la sociedad existiría quizás por algún tiempo pero iría derecha a la ruina.»

«La manera de ampliar y mejorar la vida moral y espiritual de la nación es por medio de una constante renovación y aumento de nuestra fe; porque sin ella todo lo que tenemos de una civilización ilustrada no puede durar.»

## ¿Se puede alargar la vida?

Esta pregunta ha dirigido Mr. Charleux a varias personalidades. El doctor Fiesnirger ha contestado:

«Para prolongar la vida humana: comed poca carne, y sobre todo, vigila cuidadosamente la regularidad del vientre. Beber una pequeña cantidad de vino para mantener la vitalidad de las funciones glandulares profundas, cuya misión es destruir los residuos de la nutrición. Los trapenses consumen setenta centilitros de vino diariamente: dicha cantidad puede servir de norma.»

Es muy útil emplear a diario la magnesia, bajo la forma de polvos bismuto-magnéticos para alejar los peligros del cáncer. No usar aguas de ríos sin filtrar, legumbres crudas y frutas nacidas al nivel de la tierra, que suelen contener el germen del cáncer.

El trabajo cerebral, en prudentes dosis, aviva el progreso de la nutrición, y, por fin, el ejercicio muscular mediante paseos y haciendo gimnasia sueca.

## Como hay que dormir

¿Qué sucede cuando dormimos? En primer lugar la respiración se hace más lenta, y el corazón late de seis a ocho veces menos por minuto. Entonces comienza la respiración celular. Los músculos, los nervios, y los tejidos, adquieren nueva vida, todo el cuerpo respira con más facilidad.

Comer con exceso a la hora de acostarse también suele influir en que al despertar nos encontremos algo cansados.

Al acostarnos hay que estirarse del todo. Si se permanece encogido, el cuerpo no descansa bien.

Las almohadas pequeñas y los colchones no muy blandos, son también recomendables. También es malo dormir con muchas mantas.

Estos consejos, unidos a ocho horas de sueño, son excelentes para levantarse despejado y trabajador.

## Sección de la "Liga de Acción Social"

# ¡Ay del escandaloso!

Continúan llegando a esta secretaría, novelas malas de autores que más les hubiera valido no haber nacido, porque sobre ellos tiene que caer indudablemente el anatema del Salvador: «¡Ay del escandaloso!»

Y pensar que tanto peca el hecho como el consentidor y pensar también que: el que inocentemente peca, inocentemente se condena, viene uno a esta conclusión: que los dueños de ciertas librerías debían atarse al cuello una rueda de molino y arrojar al mar...

Hablando con uno de estos señores en días pasados, me dijo que ellos no piden al exterior novelas de malos autores, sino que de allá se las mandan y como ellos los libreros debido a sus muchas ocupaciones no tienen tiempo de revisar los libros y las novelas que les llegan, las venden inocentemente ateniéndose a que: «de allá se las mandan».

Desde luego se comprende que si de allá les da la gana de mandarnos el Pizucos empastado (en la editorial Sopena que es la de moda) ellos tienen que aceptarlo y también vendérselo a sus clientes inocentemente porque de allá se los mandan.

Estoy segura que un boticario no pone un frasco de veneno en manos de un joven por la razón de que de allá se lo mandan...

Bonita frase para disculparse ante un tribunal y en plena Capital.

Quiere decir que inocentemente estos dueños de librerías van introduciendo las malas enseñanzas en la juventud, causando así la ruina en las familias, la prostitución en las sociedades y la revolución en los países pacíficos.

Lo peor del caso es que inocentemente no se les quite una buena multa y que esa multa no pase a engrosar los fondos de la Junta de Educación para que así del mismo suero salgan las correas.

Las novelas malas que se han recibido son las siguientes:

- La Araña Negra por V. Blasco Ibáñez, Las Desencantadas por Pierri Loti, Carmen por Luis Obiols, La Proscrita por León Frapié, Geisha por Cabañas y Ventura, Los Enemigos de la Mujer por V. Blasco Ibáñez, Rienzi por E. Bulwer Lytton, Las Rosas de la Tarde por J. M. Vargas Vila, Anna Karenina por León Tolstoy, El Crimen del P.

Amaro por Eca de Queiroz, Las dos Golfas y una biblia protestante.

De San Isidro de Heredia vino un señor y me entregó cuatro malos libros.

Garibaldi por J. Zamaeois. El arte de hacerse amar por Constante Fiel.

La alegría del Vivir por C. Marden.

Catalina Blum por Dumas (padre). Como se ve éste es el primer pueblo que hoy acuerpa la propaganda contra la mala lectura que se ha organizado en la capital. Ojalá el laborioso pueblo tenga muchos imitadores.

Al mencionado señor lo mismo que a las demás personas amantes de la buena lectura y que viven lejos de la capital se les hace saber: que cuando quieran comprar novelas buenas pregunten por las que llevan este subtítulo: «Apostolado de la Prensa» y que se encuentran de venta en las librerías: «Sauter y C.» y «Prado y C.» que son las que mejores lecturas importan al país.

ROSA QUIRÓS P.  
Secretaria del Directorio de Lecturas

## La música y la guerra

En el Museo de la guerra de Rovereto se conserva un objeto que no parece tener relación con las cosas bélicas. Es una hoja de papel de música, al que se ha trasladado la música y letra de un vals.

La pieza lleva por título «Blanca», es obra del maestro Chipiana.

Desde el punto de vista histórico esta hoja de papel es un documento de primer orden. Con ella, con la combinación de sus notas, se daba un aviso guerrero a los italianos del trentino. El vals fue enviado a este país y los poseedores de la clave leyeron su música así:

«Mañana se declara la guerra al Austria. Que Dios ayude a Italia».

Y he aquí como se anunció la declaración de guerra con la música de un vals.

## Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado 111—San José

## LA COPA BLANCA

CARTAGO  
Departamento de Ferretería

BIERRO techo 28, G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para ferro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro lito, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y paños.

CEMENTO «Alsen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchi sillas, etc



pinzas Al-bastin etc.  
CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.  
MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nudos, varios tamaños y gruesos.  
Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.  
ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, paños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.  
COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión  
MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, «Y» etc.  
INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.  
Se envían precios y diseños a solicitud.  
TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.  
ABARROTES en general, de Material de barro Beiga para cloacas.  
GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.  
SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida  
en 1893  
TELEFONO N.º  
Rivera & Cia

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

## El Secretario de Gobernación aprobó la idea de suprimir las hosterías de pueblos

Con motivo de los escándalos automovilísticos que se originan por libertad que se observa en las hosterías donde se come y se bebe hasta altas horas de la noche, el Sr. Gobernador pidió al Sr. Ministro Castro Quesada, que cancelara las patentes de hosterías en los pueblos. El mal, pues malos son estos centros abiertos a media noche, se ha extendido a los barrios.

La idea de don Macedonio fue aprobada por lo que lo felicitamos. Las parrandas, pues, se acabarán.

## Escuela Alemana

Esta escuela se abrirá el próximo lunes primero de marzo por la mañana. Está situada en el alto de la estación, en el propio local del club y un cuerpo distinguido de profesores da allí sus lecciones en español.

Además se enseña el alemán lo que es una gran cosa para los chiquitos de esa nacionalidad, que así rinden tributo a su lengua materna.

Es la única colonia que aquí mantiene el servicio escolar no obstante lo reducida que es, pero en cambio se nota la unión y la cooperación de todos los alemanes.

Varios grados hay allí establecidos y la disciplina y la instrucción son de primera.

Las familias que quieren matricular allí sus hijos ya lo saben que pueden concurrir esta semana.

## RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 50 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

COBIJAS  
PARA  
NIÑOS

€ 4.00

OPORTUNIDAD  
ALMACEN ROBERT

**Brígida C. de André y familia,**

invitan a sus amistades a la misa que en sufragio del alma de

**Adolfo André Cañas**

se celebrará en la Capilla del Seminario el jueves 25 de Febrero, a las 7 de la mañana.  
Con el mismo objeto se rezará un Vía Crucis en la Iglesia de la Soledad, a las 3 de la tarde del mismo día.

**Santorial**

Jueves 25.—Santos Aveirano, conf Serapio y Modesto obispo

SAN MODESTO, OBISPO Y CONFESOR

Entre los santos obispos de la Iglesia de Fiebris floreció, en el siglo V San Modesto, prelado insigne por su eminente virtud y celo apostólico, por sus trabajos y fatigas en el cuidado de su grey. Vivió en tiempo de los reyes francos Meroveo y Childberto, que eran gentiles y habían pervertido a aquellos pueblos; y debido a esto se extendió por todas partes la relajación de costumbres. El trabajo del obispo tuvo que ser penoso y constante. Gemía el Santo en la presencia de Dios, procurando aplacar su indignación con rigurosas penitencias. Pasaba los días y las noches en oración, llorando los desórdenes de su pueblo, y no perdonaba ayunos, vigiliias y exhortaciones para que el Señor misericordioso abriese los ojos del alma a aquel rebaño ciego por el error y la inmoralidad. Asistía a los pobres con los auxilios necesarios. Los días enteros dedicaba en alimentar con la palabra de Dios a aquel pueblo ignorante, en instruirle en los misterios de la fe y en desengañarle de los grandes errores en que se había instruido por sus relaciones con los paganos. Dios bendijo sus trabajos obteniendo muchas conversiones, y por fin, colmado de méritos, murió el 24 de Febrero de 486.

**UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.**

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

[TIP. DE SAN JOSE]

**Colegio en Cartago del Sagrado Corazón de Jesús**

**Primera y Segunda Enseñanza Externado = Seminternado = Internado**

Está abierta la matrícula.

Se reciben alumnas de cualquier lugar de la República.

El Externado y Seminternado interesa a los cartagineses.

CLASES ESPECIALES PARA SRITS.

Pida prospectos a la Superiora.

**Movimiento de Vapores**

Puntarenas, 23.

Hoy a las 6 hs. fondó el vapor inglés Salvador de 650 toneladas, procedente de Cristóbal con 1 día de mar. 34 tripulantes. Capitán: W. H. Morgan, y consignado a F. J. Alvarado y C°. Sin pasajeros ni carga. Correo: 3 sacos y 1 paquete.

Hoy a las 7 hs. fondó el vapor alemán Athena de 1368 toneladas, procedente de Corinto y Tamarindo con 5 días de mar. 26 tripulantes. Capitán: Reentz, y consignado a F. J. Alvarado y C°. Sin pasajeros ni carga. Correo: 5 sacos.

Puntarenas, 22.

Ayer a las 8 hs. zarpó para Buenaventura y Panamá el vapor panameño de 1384 toneladas 40 tripulantes. Capitán Chass J. Hollind, y despachado por F. J. Alvarado y C°. Pasajeros: Conrado A. Bennett, para Balboa. Sin correspondencia. Carga: 1781 sacos de café para Hamburgo, 176 sacos de café pergamino, con 12056 kilos para Londres, 2000 sacos de café oro con 14000 kilos para Amsterdam, 22 cajas de cueros con 11460 kilos para Hamburgo, 2376 bultos

de cueros verdes con 300 libras, 111 cueros sueltos con 1106 libras, 6 pacas de pieles con 1405 libras, todo esto para New York, 1655 tabloncillos de pochote con 844 pies cúbicos para Panamá.

A DELGADO, Capitán de Pto.

Limón, 24

Hoy a las 6 y 30 horas fondó el vapor americano «Cartago» de 2501 toneladas, procedente de Nueva Orleans, vía Cristóbal con 16 horas de mar de Cristóbal. Tripulantes 84. Capitán C. Maurice y consignado a United Fruit C°. Carga lastre, correspondencia 8 sacos. Pasajeros: de Cristóbal Candelaria Martínez, Guillermo Tejada, en tránsito 11, pasajeros turistas 78. Rechazada Rosa Felipa Martínez, panameña.

Hoy a las 6 horas fondó el vapor inglés «Matina» de 2498 toneladas procedente de Liverpool con 18 días 8 horas de mar de Liverpool, tripulantes 56, capitán A. E. Harvey y consignado a United Fruit C°. Carga lastre, correo 21 sacos. Pasajeros de Liverpool Whonas Edmund Rawson. —A S. REES. Capitán de Pto

**Lo que vale una coma**

No hace mucho tiempo en Estados Unidos se entabló un proceso por una coma que por trasladarla de una sola palabra cambiaba una frase de todo indiferente en la más atroz difamación. Otro proceso por una coma lo determinó el testamento de un señor que dejaba dos sobrinos herederos de un legado y la disposición estaba redactada en estos términos: «Dejo a ellos dos, cien mil dólares». Los sobrinos entablaron un proceso contra el heredero general declarando que se había trasladado la coma y que debía leerse: «Dejo a ellos, dos cien mil dólares». El tribunal después de estudiar bien la coma, declaró que no debía ser tocada y así los sobrinitos debieron contentarse con la mitad de lo que deseaban.

**Misa en Rancho Redondo**

Falta en ese distrito una ermita, no obstante que allí hay cerca de 500 habitantes. Para los hombres es fácil el cumplir con la cristiana obligación puesto que casi todos montan a caballo, pero para las señoras y para los niños el asunto es difícil.

Así como esos vecinos se dieron a la tarea de construir escuela, así se debieran empeñar en la de iglesia.

Por suerte uno de los últimos días se le ocurrió al caballero don Victor Ross celebrar en la casa de su finca una misa. El acontecimiento fué muy celebrado por los vecinos y allí hubo el santo sacrificio.

Hemos de elogiar la buena idea y ojalá se repita la ceremonia cuando menos una vez al mes.

La misa la ofició un padre capuchino

**Cambio Internacional**

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 =
Londres	389 —
París	75 —
España	282 —
Italia	82 —
Suiza	387 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 1/2 =
Amsterdam	40 1/2 =

**CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA**

a ¢ 2.00, ¢ 3.00 y ¢ 4.00

De venta en "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

**El Gris**

Hemos recibido el simpático coleguita salesiano El Gris. A 1 vez que agradecemos su visita le felicitamos por haber entrado en el cuarto año de su existencia.

**Solicite Prospectos**

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

**Notas diversas**

El Royal Bank of Canadá ha hecho proposiciones de compra al Banco Anglo Costarricense. Parece que la proposición no será aceptada.

Para comunicar las plantaciones de bananos de Chutaría con la estación de Peralta se ha tendido una línea de tranvía que tiene ya tres kilómetros y medio de extensión.

El sábado se efectuará el remate de las patentes de licores de Siquirres.

La Junta Edificadora de la parroquia de San Ramón acordó que el material metálico para el nuevo templo se pida a la Casa Kropp de Alemania.

**Suscribase a este diario**

**Marítimas**

Puntarenas 24

Ayer a las 17.30 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés «Salvador» de 650 toneladas, 54 tripulantes, Capitán W. H. Morgan. Despachado por Felipe J. Alvarado & C°. Pasajeros: Sor Francisca Soto, Aquileo Calvo, Claudia M. v. de Suirola, Angélica, Irma y Rafael Suirola para la Unión, Isabel Salazar, Guillermo Aquino, George Crumbeller para la Libertad, Roberto Hurtado para S. Juan del Sur, Emeric Rorgeth, Juan Gamba, Elias Meneses para la Unión.

**Adios, Callos! Dice "Gets-It"**



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua. "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA